
НАСА в своей марсиан-
ской миссии собирается 
использовать российские 
источники излучения на 
основе изотопа кюрия-244. 
Об этом сообщил Алек-
сандр Рябинин, заведу-
ющий радиохимической 
лабораторией Научно-ис-
следовательского инсти-
тута ядерных реакторов 
(НИИАР). Лаборатория за-
нимается созданием таких 
источников.

           *     *     *
Завершен заключитель-

ный этап госиспытаний 
стрелково-гранатометного 
вооружения по программе 
«Ратник». Ранее сообща-
лось, что до конца года в 
войска поступят первые 
комплекты экипировки 
«Ратник», которая позици-
онируется как «комплект 
солдата будущего».

           *     *     *
Иркутские дайверы со-

бираются построить под-
водную звонницу на дне 
Байкала, сообщает ТАСС. 
Таким образом, они хотят 
обратить внимание на за-
грязнение озера. Колоколь-
ня должна быть доступна 
начинающим дайверам, 
поэтому ее возведут на 
глубине не более 10-12 ме-
тров. Из чего будет сдела-
на подводная часовня, еще 
не решено.

           *     *     *
Вице-премьер Белорус-

сии Михаил Русый заявил, 
что борщевик на террито-
рии республики распро-
странился из-за бездея-
тельности руководителей 
сельскохозяйственных 
предприятий. При этом ви-
це-премьер отметил, что 
при желании заросли это-
го растения в Белоруссии 
можно было бы уничто-
жить за два-три года. Для 
этого, по его словам, есть и 
необходимые технологии, 
и химикаты.

           *     *     *
Кристина Пименова еще 

не окончила начальную 
школу, но уже удостоилась 
титулов «будущей топ-
модели» и «самой краси-
вой девочки в мире» – так 
ее величают мировые СМИ, 
известные дизайнеры и 
многочисленные поклон-
ники в соцсетях. Снимки 
девятилетней школьницы, 
ведущей жизнь, о которой 
мечтают многие взрослые 
девушки, обсуждают на все 
лады. Порицаний, кстати, в 
дискуссиях тоже хватает.

            №92 (12636)                                 ВЫХОДИТ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ                                Цена 10 руб.

Вторник

2
декабря
2014 г.

Газета основана
в 1918 году

12+

Капитальный ремонт

21 ноября состоялась приемка работ по капитальному 
ремонту районного Дома культуры. Комиссия, в состав ко-
торой входили представители районной администрации, 
руководители подрядной организации ОАО «Опочкаагро-
промстрой» и директор ОРЦК, осмотрела фасад и отремон-
тированные помещения и оценила качество выполненных 
работ. При этом присутствовал и глава района Юрий Арта-
монович Ильин. 

Если говорить об общих впечатлениях, то это досуговое 
учреждение значительно преобразилось как внутри, так и 
снаружи. Фасад здания оштукатурен и покрашен. Строите-
лями выложен кафелем пол фойе на первом этаже, уста-
новлены стеклопакеты и двери, заменены электропроводка 
и деревянные полы на втором этаже, сделан подвесной по-
толок в коридоре, где расположена касса. Косметический 
ремонт проведен на балконе и в некоторых других помеще-
ниях Дома культуры. Витражные зеркала в фойе первого 
этажа придали ему объемность. Следует сказать, что по от-
дельному контракту выполнены работы по благоустройству 
прилегающей территории: она заасфальтирована, выложе-
ны плиткой крыльцо и лестница. 

Высказанные комиссией замечания строители обяза-
лись устранить в самое ближайшее время. 

Надо отметить, что ремонтные работы никак не повлия-
ли на график проводимых ОРЦК мероприятий.

 

РАЙОННЫЙ  ДОМ  КУЛЬТУРЫ  ПРЕОБРАЗИЛСЯ

          Позитив

УБРАНО 
ПЯТЬ СВАЛОК

Пока снег не спрятал от глаз 
людских все те рукотворные бе-
зобразия, что создали жители 
города в виде свалок, проводит-
ся уборка мусора. Только за про-
шлую неделю ликвидированы 
четыре стихийные свалки, самая 
большая из которых была в за-
брошенном доме на улице 1 Мая. 
Мусорные кучи «рангом пониже» 
вывезены также с улиц Рабочей 
и Восточной. Неделей раньше 
убрана свалка от пустующего 
здания на улице Набережной, где 
когда-то вынашивались мечты 
торговать живой рыбой.

ОТРЕМОНТИРОВАН
 УЧАСТОК ДОРОГИ

Долгое время был сильно выбит про-
езд с улицы Романенко к бывшей промзоне 
(«Сельхозтехника», «Агроснаб»). О необ-
ходимости его ремонта говорили опочец-
кие предприниматели, но реально взялся 
за дело И.П.Филиппов. Он организовал 
подсыпку этой дороги. 26 ноября глава го-
родской администрации А.И.Долгоносов 
осмотрел участок дороги и признал каче-
ство выполненных работ хорошим. На сле-
дующий год здесь планируется  заменить 
трубопереезд. На этот счет достигнута 
предварительная договоренность с Псков-
ским территориально-дорожным комите-
том, так как дорожный проезд примыкает к 
региональной дороге Опочка – Новоржев. 

 ПАМЯТНИК БУДЕТ ОСВЕЩЕН
Недавно установленный в центре Опочки па-

мятник знаменитому нашему земляку А.Л.Ордину-
Нащокину скоро будет освещаться в темное время 
суток. В настоящее время приобретаются необходи-
мые для этого  материалы. В частности, закуплены 
столбики, стилизованные под старину. Памятник бу-
дет освещаться двумя фонарями, расположенными 
с каждой стороны от него.

ЕЛКА ПРИЕДЕТ 
ИЗ ЗАВЕРНЯЙКИ

На прошедшей неделе проводились подгото-
вительные работы к доставке в Опочку главной 
новогодней елки. Она выбрана вблизи деревни За-
верняйка. Работники «Коммунсервиса» вырубали 
кустарник вокруг лесной красавицы, а специалисты 
РЭС №1 намечали путь для автокрана.

ГОРОДСКАЯ ХРОНИКА: ДЕНЬ ЗА ДНЕМ
Меньше месяца остается до празднования Нового года. Городская администрация 

ведет работу в нескольких направлениях, чтобы Опочка достойно встретила 2015 год.
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                        Юбилей

Родилась Капиталина Пет-               
ровна в Порховском рай-
оне. Семья Крыловых 

была большая, девять детей. 
Жили на хуторе. Капиталина по 
старшинству была вторым ре-
бенком, поэтому кроме помощи 
по хозяйству занималась воспи-
танием младших. 

Во время начавшейся 
коллективизации в 1935 году 
семья, чтобы не попасть 
под репрессии, бросает все 
и уезжает в Дно. Родители 
устраиваются работать на 
железнодорожную станцию. 
Капиталина после окончания 
школы поступает в желез-
нодорожное училище (ФЗУ). 
Профессию хрупкая девушка 
выбрала далеко не женскую 
– токаря. Готовили ребят для 
дальнейшей работы в желез-
нодорожном депо.

Когда началась война, Ка-
питалина училась на третьем 
курсе. Преподавателей и уче-
ников ФЗУ отправили в эваку-
ацию в Ярославль. Завершив 
обучение, она устраивается 
на вагоностроительный завод 
токарем по обработке колес 
железнодорожных составов. 
Работать приходилось по две-
надцать часов в сутки, после 
смены буквально валилась с 
ног. В 1942 году ее переводят 
на военный авиационный за-
вод в Казань, а через год – на 
оборонный завод в Горький. 

Семья Капиталины оста-
валась на оккупированной 
немцами территории, в Дно. 
Живы ли ее близкие, она не 
знала. Летом  1944 года при-
шло известие, что Псковщина 
освобождена от оккупантов. 
Капиталина написала запрос, 
чтобы узнать о судьбе своей 
семьи. На него пришел ответ о 
том, что семья уехала в Опоч-
ку. Туда она и отправилась на 
поиски своих близких. 

Приехав в наш город, ле-
жавший в руинах, она немного 
растерялась: куда идти? Пред-
положив, что младшие братья 
и сестры должны учиться в 
школе, направилась в школу 
№1. Там ей помогли узнать 
адрес семьи. 

Ютились Крыловы в малень-
ком доме, стоявшем в конце 
улицы 1 Мая. Капиталина устро-
илась работать на овощной 
склад воинской части. Вскоре 
вышла замуж за опочанина Кон-
стантина Николаевича Козлова.

Маленький приземистый до-
мик с трудом вмещал увеличив-
шееся семейство. На семейном 
совете было решено постро-
ить новый дом. Им выделили 
участок земли и выписали лес. 
Большая и дружная семья при-
нялась за строительство. Каж-
дому нашлось посильное дело, 
и вскоре семья справила ново-

селье. Но когда в семье Козло-
вых появились дети, они реши-
ли отделиться от родителей. 
Купили недостроенный дом на 
ул.1 Мая, довели его, как гово-
рится, до ума и переехали. Про-
изошли изменения и в трудовой 
жизни Капиталины Петровны. 
25 апреля 1954 года она устро-
илась работать почтальоном. 
Дату запомнила, потому что в 
этот день отмечали православ-
ную Пасху. 

Как вспоминает Капиталина 
Петровна, объем корреспон-
денции в 60-е-70-е годы был 
очень большим, одного толь-
ко «Красного маяка» она раз-
носила более четырехсот эк-
земпляров. Народ выписывал 
журналы «Работница», «За ру-
лем», «Крестьянка» и другие. 
Доставка писем и телеграмм 
также входила в обязанности 
почтальона. За один раз весь 
объем корреспонденции было 
не уместить в сумку, поэтому 
в разных частях города нахо-
дились пункты развозки. В них 
доставлялась корреспонден-
ция, а почтальоны забирали ее 
и разносили по адресатам. 

С толстой сумкой на плече 
в любую погоду, в жару и в сту-
жу спешила Капиталина Пе-
тровна обойти закрепленный 
за ней участок. Более десятка 
километров за день «наматы-
вала», но никогда не жалова-
лась на усталость. За сорок 
лет работы почтальоном ни 
разу не была на больничном. 
Если и случались какие неду-
ги, переносила их на ногах. 

Человек она общительный и 
отзывчивый. К примеру, никогда 
не отказывала в просьбе отпра-
вить бандероль или посылку.     

Оставила любимую работу 
и ушла на заслуженный отдых 
Капиталина Петровна в 70 
лет. За многолетний добро-
совестный труд имеет мно-
жество грамот и наград. Но 
самой большой наградой она 
считает тепло и заботу детей 
и внуков. Они к ее юбилею на-
писали поздравление в сти-
хах. Приведем лишь выдержку 
из него.

Она спокойно 
   и степенно рассуждает
О тех событиях, 
          что были и прошли,
Она советами 
        проблемы облегчает
И учит мудрость
               черпать у земли. 

Е. Пульша.
   
 

Капиталина Петровна КОзлОва – в Опочке 
человек известный и уважаемый. Она сорок лет 
проработала почтальоном и за это время при-
обрела массу знакомых. Даже сейчас люди на 
улице узнают ее, справляются о здоровье. 

в ноябре этого года К.П.Козлова отметила 
свой 90-летний юбилей. в день юбилея ее 

поздравили представители районной ад-
министрации. Ей были переданы поздрав-
ления от Президента России в.в.Путина, 
губернатора Псковской области а.а.Тур-
чака, главы района Ю.а.Ильина. 

ВСЯ ЖИЗНЬ В ТРУДАХ И ЗАБОТАХ
         Актуально

Псковское региональное отделение Общероссий-
ского народного фронта обратилось с открытым 
письмом к губернатору Андрею Турчаку в свя-

зи с поступающими многочисленными обращениями 
граждан, обеспокоенных объявленной им реорганиза-
цией учреждений бюджетной сферы. Псковское агент-
ство информации опубликовало это открытое письмо, 
копия которого поступила в адрес редакции.

           «Уважаемый андрей анатольевич!
В последнее время жителей Псковской области тревожит 

предстоящая филиализация и оптимизация учреждений бюд-
жетной сферы! Появились разговоры о сокращениях не толь-
ко руководителей учреждений и бухгалтеров, но и врачей, учи-
телей, воспитателей. У населения вызывает массу вопросов 
объединение волостей: не станут ли бывшие волости забы-
тыми и заброшенными территориями? Будут ли главврачи 
объединенных больниц по-настоящему заботиться о своих 
филиалах в соседних районах? Будут ли объединенные боль-
ницы направлять узких специалистов в соседние ЦРБ, не ухуд-
шая, таким образом, а повышая доступность медицинской 
услуги? Не сократится ли сеть домов культуры и библиотек?

Мы неоднократно слышали Ваши заверения о том, что 
изменения должны дать не только экономию, но в полном 
объеме сохранить сеть социальных, образовательных, ме-
дицинских учреждений, оказывающих услуги населению: кой-
ки сохраняются, ни один врач или учитель не подпадает под 
сокращение, глав волостей обеспечат новым транспортом. 
Мы верим Вам, Вы неоднократно доказывали верность своему 
слову, за это Вас и выбрали жители области на должность 
губернатора. Тем не менее, мы помним, как в 2000-е годы за-
крывались филиалы учреждений на селе, как причудливо ино-
гда искажались установки власти на местах.

1. Мы предлагаем Администрации области принять реше-
ние или разработать Закон совместно с областным Собрани-
ем депутатов, который бы официально, не на словах, запре-
тил бы ликвидацию любого филиала бюджетного учреждения 
без схода граждан и учета их позиции.

2. Мы просим официально закрепить личную ответствен-
ность руководителей бюджетной сферы за качество работы 
филиалов и качество предоставления услуг населению на 
всей вверенной территории.

3. Мы информируем Вас о том, что ОНФ создает сеть 
активистов в каждом районе Псковской области для мони-
торинга выполнения всех обещаний в ходе проведения запла-
нированной реорганизации. Просим выделить время в Вашем 
графике для регулярных встреч с нашими представителями и 
знакомства с результатами контрольных мероприятий.

С уважением, региональное отделение
 Общероссийского общественного движения 

«НаРОДНЫЙ ФРОНТ «За РОССИЮ!» в Псковской области».

Псковское отделение ОНФ
направило открытое письмо 

губернатору Турчаку 
о реорганизации 

бюджетной сферы

          Конкурс

В конце октября в Детском 
оздоровительно-об -
разовательном центре 

проводился районный заоч-
ный конкурс юных экскурсово-
дов «Путешествуя по родно-
му краю». Он был посвящен 
600-летию основания Опочки 
и 70-летию Победы советского 
народа в Великой Отечествен-
ной войне.

В конкурсе принимали уча-
стие учащиеся школы №4, гим-
назии, Макушинской и Матюш-
кинской сельских школ.

В состав жюри вошли:            
краевед, член Псковского ре-
гионального отделения Союза 
краеведов России А.В.Кондра-
теня, заведующая краеведче-

ским отделом районной библио-
теки Г.В.Гуль и директор ДООЦ 
С.М.Диденко. Они в первую оче-
редь учитывали новизну, ориги-
нальность и самостоятельность 
в выборе темы и подборке ма-
териала, умение показать уни-
кальность своего края.

Влада Федорова, ученица 
9 класса школы №4, за экс-
курсию «Опочка в годы Первой 
мировой войны» (руководитель 
О.С.Григорьева) награждена 
дипломом I степени. Второе ме-
сто заняла Анастасия Федоро-
ва, ученица 8 класса гимназии, 
за работу «Государыня печка» 
(руководитель С.В.Матвеева). 
Остальные получили дипломы 
участников конкурса.

«ПУТЕШЕСТВУЯ 
ПО РОДНОМУ КРАЮ»
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      Мастер-класс                          Благоустройство

- По закону мы не имеем 
права установить на одной кон-
тейнерной площадке более пяти 
контейнеров. У нас максималь-
но допустимое число контейне-
ров установлено у дома №9 на 
улице Раи Гавриловой. Но и там 
контейнеры порой переполне-
ны, поскольку твердые бытовые 
отходы (ТБО) туда несут и везут 
не только жильцы этого дома, 
но и соседних частных домов, с 
других улиц, от расположенных 
невдалеке магазинов и даже из 
деревень. 

Замечу сразу, что когда че-
ловек выгружает свой мусор в 
стоящий у многоквартирного 
дома контейнер, он не задумы-
вается о том, кто будет платить 
за вывоз этого мусора. Он не 
бросил мешок с мусором в ка-
наву, на опушке леса и считает 
свой гражданский долг выпол-
ненным. 

В соответствии с санитар-
ными нормами и правилами 

БЕРЕГА ВЕЛИКОЙ И БРОШЕННЫЕ ДОМА 
ПРЕВРАЩЕНЫ В СВАЛКИ

К ПРОБЛЕМЕ СБОРА И ВЫВОЗА МУСОРА

С ранней весны до позд-
ней осени городская 
администрация и ком-

мунальные службы ведут ра-
боты по наведению порядка 
в городе, благоустраивают 
его. Неравнодушные граж-
дане проявляют инициативу 
и вносят посильный вклад в 
это общее дело. Но, к вели-
кому сожалению, в Опочке 
остается еще немало «мед-
вежьих углов», а попытки 
справиться с несанкциони-
рованными свалками напо-
минают борьбу с ветряными 
мельницами. В середине но-
ября корреспондент газеты 
вместе с представителями 
городской администрации 
провели, пожалуй, послед-
ний в этом году рейд по ули-
цам города.  

…На улице Набережной 
работники МУП «Коммунсер-
вис» убирали хлам и мусор 
с берега реки Великой, про-
текающей вдоль этой улицы. 
В одном из домов перекрыли 
крышу, а ненужные остатки 
старой кровли выкинули через 
дорогу в кусты. Как ни уверял 
хозяин дома, что прежние 
стропила они распилили на 
дрова, факт был налицо. Муж-
чину предупредили, чтобы му-
сор был убран, и напомнили, 
что подобные деяния влекут 
административное наказание 
в виде штрафа.

Еще одна большая свалка 
бытовых отходов на этой ули-
це находится буквально в ста 
метрах от районной поликли-
ники возле недостроенного 
кирпичного здания. Контейне-
ров для мусора на этой улице 
нет, но, как заверили жители 
нескольких домов, мусор они 
вывозят самостоятельно на 
автотранспорте на городскую 
свалку. Хотелось бы в это ве-

рить. И чтобы в будущем не со-
мневаться в правдивости таких 
заверений, домовладельцам 
было предложено сохранять 
подтверждающие это квитанции 
об оплате за вывезенный мусор. 

Далее с работниками город-
ской администрации мы посети-

ли еще один «неблагополучный 
объект», расположенный на 
улице 1 Мая. В районе пересе-
чения ее с улицами Калинина и 
Карла Маркса стоит брошенный 
полуразвалившийся дом. Как и  
большинство подобных в нашем 
городе, он превращен в свалку 

    Спрашивали - отвечаем

вывозить ТБО положено 6 раз 
в неделю, независимо от на-
полняемости контейнеров. У 
нас вывозка осуществляется 
по потребностям удаления му-
сора. Например, на улице Раи 
Гавриловой, 9, график вывоза: 
понедельник, среда, четверг и 
пятница. За выходные контей-
неры переполняются. Но вопрос 
о переносе вывоза с пятницы на 
субботу с  МУП «Коммунсервис» 
остается нерешенным. 

Теперь о количестве. Кон-
тейнеры находятся в собствен-
ности жильцов. И там, где двух-
трех контейнеров недостаточно, 
собственники могут на общем 
собрании решить вопрос о при-
обретении еще одного-двух 
контейнеров, затем сделать 
соответствующую заявку в 
управляющую компанию. Один 
контейнер сейчас стоит 3600 
рублей. Стоимость его будет 
включена в платежку с учетом 
площади квартиры.

Говоря о мусоре, нужно учи-
тывать еще некоторые факты. В 
летний период число жителей 
многоквартирных домов увели-
чивается почти в два раза за 
счет приезжающих в отпуск де-
тей, родственников и т.д. И, ко-
нечно же, в этот период объемы 
ТБО вырастают в разы. Вторая 
проблема – безнадзорные со-
баки. Немало их кормится у 
контейнеров на Автозаводской, 
Отрадной, у дома 70 по улице 
Коммунальной. И, наконец, со-
знательность. Не так давно на 
улице Раи Гавриловой три из 
пяти контейнеров были кем-то 
перевернуты в шахматном по-
рядке, мусор из них, естествен-
но, высыпался. А на улице Су-
щевской к контейнерам были 
свалены мешки с битым кирпи-
чом и прочими отходами явно 
после разборки старой печки в 
частном доме. Подобные случаи 
усложняют работу дворников. А 
дворники у нас в большинстве 

своем трудятся добросовест-
но. Отмечу как положитель-
ный пример работу дворников 
на улице Ленина, в бывшем 
военном городке, на улице 
Коммунальной (дом 70). 

Не решен вопрос и с заклю-
чением договоров по вывозу 
мусора в частном секторе. 
За все существование нашей 
управляющей компании только 
два домовладельца частных 
домов (одного рядом с домом 
70 по улице Коммунальной и 
одного дачного) заключили 
договора на использование 
контейнеров многоквартирных 
домов. Плата для женщины, 
пользующейся контейнерами у 
дома 70, к примеру, составила 
40 рублей в месяц. Она рас-
считалась сразу за полгода – и 
никаких проблем. 

Многое и очень многое за-
висит от сознательности граж-
дан. 

Записала Н. ИльИНа.             
    

Не так давно в ре-
дакцию газеты 
обратились жи-

тели центра Опочки с 
просьбой разъяснить, 
почему у одних домов 
установлено по четыре 
контейнера для сбора 
мусора, а у других два-
три. В ходе беседы по 
телефону было выска-
зано пожелание как-то 
урегулировать данный 
вопрос, что позволи-
ло бы сделать город 
чище. За разъяснения-
ми сотрудник редакции 
обратился к руково-
дителю управляющей 
компании «Возрожде-
ние Сервис» Юрию 
Михайловичу АФА-
НАСЬЕВУ. И вот что 
он сообщил:

бытового мусора. О ее возник-
новении рассказала живущая 
в соседнем доме Юлия Васи-
льевна Михайлова. Ей не раз 
приходилось наблюдать такую 
картину: возле злополучного 
дома притормаживает легковой 
автомобиль, и через открывшу-
юся дверь в сторону дома летит 
пакет с мусором. Происходило 
это в основном в темное время 

суток, поэтому разглядеть но-
мера машин не представля-
лось возможным.

Как пояснила Юлия Ва-
сильевна, летом в этом доме 
жили бомжи. Жителей близле-
жащих домов такие «соседи» 
совсем не радуют, ведь не-
редки случаи, когда по их вине 
происходят пожары. 

Конечно, коммунальные 
службы убирали, убирают и 
будут убирать возникающие 
стихийные свалки. Но пробле-
му этим не решить, пока те, 
кто приносит туда мусор, не 
перестанут это делать.

Проблема имеет еще один 
аспект. Работы коммуналь-
щиков оплачивает городская 
администрация, а ведь эти 

деньги могли быть пущены 
на благоустройство города, к 
примеру, установку скамеек и 
урн в местах отдыха. 

Е. СТаСОв.
НА СНИМКАХ: работники 

МУП «Коммунсервис» убира-
ют свалки на улице Набереж-
ной; свалка мусора на улице 1 
Мая; участники рейда беседу-
ют с Ю.В. Михайловой. 
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              Спорт

Как мы уже сообщали, 15 ноября в Опоч-
ке открылся новый театральный сезон. 
Вслед за камерным театром «М`Арт» 

новую постановку на суд зрителей предста-
вили и юные актеры студии «Растворись в 
позитиве» (художественный руководитель 
Елена ПОПОВА). 

21 ноября в зале ОРЦК собралось довольно мно-
го народа. На премьеру пришли родители артистов, 
их друзья, поклонники театрального искусства всех 
возрастов. Надо сказать, что для театраль-
ной студии «Растворись в позитиве» это 
третья большая работа. С чем и по-
здравила коллектив перед нача-
лом спектакля директор ОРЦК 
Г.П.Евдокимова. Она вручила 
художественному руководи-
телю студии Е.Г.Поповой 
большой пирог, который 
тут же был использован 
в качестве реквизита, 
сувениры с символи-
кой 600-летнего юбилея 
Опочки для всего коллек-
тива и книгу отзывов, пер-
вые записи в которой зри-
тели оставили по окончании 
представления.   

Комедию в стихах «Рыноч-
ный переполох» юные артисты 
сыграли, что называется, на одном 
дыхании. Зрительный зал не раз взры-

вался аплодисментами, а в заключение устроил 
актерам овацию с криками «Браво!». Были и бу-
кеты цветов, и множество лестных отзывов.

Сюжет комедии довольно прост. В нем пере-
мешаны элементы детектива, бытовые сценки и, 
конечно же, любовь. Нельзя не отметить и пре-
красное музыкальное оформление (Сергей Дух-
новский и Елена Попова), простые и одновре-
менно оригинальные постановочные приемы. 

         Культура

«РЫНОЧНЫЙ ПЕРЕПОЛОХ» НА СЦЕНЕ ОРЦК

«Я ВИЖУ ОРИЕНТИР!»Открытые массовые соревнования по спортивному ориен-
тированию прошли 22 ноября у деревни Шильское.

Приветствуя спортсменов-ориентировщиков, дирек-
тор Опочецкого ДООЦ С.М.Диденко пожелала преданным этому 
виду спорта взрослым и детям внимательности и выносливости 
на дистанции.

Первыми в этот день на старт вышли совсем юные участники 
(2003-2005 г.р. и моложе), которым необходимо было найти по кар-
те 4 контрольных пункта. Специальную маркированную дистанцию 
для них подготовила опочецкий педагог дополнительного образо-
вания Г.Б.Павлова. Для более опытных спортсменов (2001-1992 
г.р. и старше) дистанцию предложил наш гость из Себежского рай-
она, ориентировщик со стажем, участник многочисленных област-
ных и всероссийских соревнований Виталий Матвеев.

Участникам разных возрастных групп было предложено оты-
скать в лесу у Шильской от 5 до 15 контрольных пунктов. 

Каждого из восьмидесяти двух участников в добрый путь про-
вожала кружившаяся в небе копия самолета, изготовленная в 
авиамодельном кружке.

Среди победителей соревнований – восемь представителей 
Опочки. Среди них воспитанники ДООЦ Алина Максимова, Таи-
сия Суворова, Никита Ивашнев, Владислав Михайлов; учащаяся 
четвертой школы Александра Степкина; гимназистка Анна Ерем-
ченко; учащийся Опочецкой школы-интерната для детей, нуж-
дающихся в социальной поддержке, Александр Кавунов; ученик 
Краснооктябрьской школы Денис Федоров.

В возрастной группе 1992 г.р. и старше не было равных спорт-
сменам из Себежа. Первое место среди женщин завоевала Елена 
Гришмановская. Среди мужчин все места пьедестала заняли се-
бежане Виталий Матвеев, Сергей Мартынов и Евгений Федоров.

После подведения итогов победителям и призерам организа-
торами соревнований были вручены дипломы.

 

Всего в спектакле было занято четыр-
надцать исполнителей: Максим Алексе-

ев, Алена Петрова, Константин Тищен-
ко, Андрей Егоров, Алина Васильева, 
Анжелика Никитина, Анастасия Гаври-
лова, Полина Лукьянова, Лада Андре-
ева, Александра Бамбаева и дебютан-
ты – Ярослав Гук, Яков Ксенофонтов 
и Дмитрий Смирнов, которые очень 

старались донести до сидящих в зале 
характеры своих персонажей. Покорил 

сердца зрителей своей необыкновенной 
непосредственностью Сережа Малинов-

ский – самый юный участник театральной 
студии. Браво, ребята! И новых вам премьер!

Н. ИльИНа.

«Растворись 
     в позитиве»



- На кого распространится новый порядок на-
значения трудовой пенсии?

- Новые правила коснутся лиц, выходящих на пен-
сию, начиная с 2015 года. В полной мере они также 
отразятся на гражданах, которые только начинают свою 
трудовую деятельность. На сегодняшних пенсионерах 
нововведения никак не скажутся. 

- В чем основное отличие действующего сегодня 
порядка назначения пенсии от нового?

- Сегодня размер трудовой пенсии по старости в ос-
новном зависит от объема страховых взносов, которые 
работодатели уплачивают в государственную пенсион-
ную систему обязательного пенсионного страхования. 
После 1 января 2002 года трудовой стаж практически 
не имеет никакого влияния на размер пенсии.

По новой формуле размер пенсии будет напрямую 
зависеть от продолжительности общего страхового ста-
жа и размера заработной платы – чем выше заработок, 
тем больше пенсия. При этом имеет значение только 
официальная заработная плата, с которой начисляют-
ся и  уплачиваются страховые взносы в пенсионную 
систему за конкретного работника. «Серая» зарплата 
в формировании пенсионного капитала не участвует.

-  Что будет представлять собой пенсия после 
1 января 2015 года?

- Закон предусматривает, что с 2015 года будет 
существовать два вида пенсии – страховая (по старо-
сти, по инвалидности и по случаю потери кормильца) 
и накопительная. 

К страховой пенсии будет устанавливаться фиксиро-
ванная выплата (аналог сегодняшнего фиксированного 
базового размера страховой части трудовой пенсии по 
старости). На 1 января 2015 года у обычных пенсионеров 
по старости ее размер составит 3935 руб. Размер страхо-
вой пенсии будет зависеть от стажа и заработка человека. 

Накопительная пенсия – это ежемесячная выплата 
пенсионных накоплений, сформированных за счет стра-
ховых взносов  работодателей за работника и дохода 
от их инвестирования. 

- Вопрос, который волнует абсолютно всех: есть 
ли какие-то изменения, касающиеся пенсионного 
возраста? 

- Пенсионный возраст останется прежним – 55 лет 
для женщины, 60 лет для мужчины, однако за каждый 
год более позднего обращения за назначением пенсии 
или отказа от нее страховая пенсия увеличивается на 

премиальные коэффициенты. Например, если человек 
обратился за назначением пенсии через 5 лет после 
наступления пенсионного возраста, фиксированная вы-
плата возрастет на 36%, а страховая пенсия – на 45%. 

- С 2015 года страховая пенсия будет в баллах. 
Что такое 1 балл, и откуда берется эта величина?

– 1 балл – это параметр, которым оценивается каж-
дый календарный год трудовой деятельности граждани-
на, начиная с 1 января 2015 года, с учетом ежегодных 
отчислений страховых взносов в Пенсионный фонд. 
Сумма всех годовых баллов составит индивидуальный 
пенсионный коэффициент (ИПК). 

- Давайте на примере посмотрим, как рассчиты-
вается ИПК. 

- Существует предельная величина, облагаемая стра-
ховыми взносами, которая эквивалентна 10 баллам. На 
сегодня это 624 тыс. рублей, т.е. 10 баллов в год будет 
даваться тем, у кого годовая зарплата составляет 624 
тыс. рублей. Если зарплата меньше, то и баллы соот-
ветственно меньше.

Например, ваша зарплата составляет 25 тыс. руб. 
в месяц, т.е. 300 тыс. руб. в год. Эту сумму делим на 
предельную величину (624 тыс. руб.) и умножаем ре-
зультат на 10. Получаем 4,8 балла за год. И так каждый 
год. Баллы будут суммироваться за всю трудовую жизнь.

Данный расчет индивидуального пенсионного ко-
эффициента актуален для граждан старше 1967 года 
рождения.

- Сегодня для назначения пенсии достаточно пяти 
лет трудового стажа. А в будущем?

- Изменения будут происходить поэтапно. С 2015 года 
минимальный общий стаж будет увеличиваться в течение 
десяти лет. Если в 2015 году для получения трудовой 
пенсии по старости он составит 6 лет, то к 2024 году 
достигнет 15 лет. Те, у кого общий стаж будет меньше 
15 лет, имеют право обратиться в ПФР за социальной 
пенсией (женщины в 60 лет, мужчины – в 65). 

Хочу отметить, что в настоящее время лишь очень 
маленький процент граждан, которые к нам обращаются 
за назначением трудовой пенсии по старости, не имеют 
стажа в 15 лет. 

- Каким образом будут учитываться периоды 
службы в армии и отпуск по уходу за ребенком? 

- В новых правилах расчета будущих пенсий эти не-
страховые периоды будут учтены баллами. Так, напри-
мер, за каждый год срочной военной службы молодой 
человек получит 1,8 балла. Также 1,8 балла получит 
женщина за год ухода за первым  ребенком, 3,6 балла – за 
вторым, 5,4 балла – за третьим и четвертым ребенком. 
В общей сложности мама четверых детей  приобретает 
24,3 балла, если с каждым ребенком она сидела 1,5 
года. Кроме того, 1,8 балла будет начисляться за каждый 
год ухода за инвалидами I группы, детьми-инвалидами, 
лицами старше 80 лет.

- По какой формуле рассчитывается страховая 
пенсия?

- Чтобы посчитать страховую пенсию, нужно сумми-
ровать все годовые пенсионные коэффициенты баллов 
за периоды до и после 1 января 2015 года.

Полученная сумма умножается на стоимость годового 
пенсионного коэффициента (балла), которая будет еже-
годно устанавливаться Правительством РФ. К 2015 году 
его стоимость равна 64 руб. 10 коп.

К полученному числу прибавляют фиксированную вы-
плату, увеличенную на размер премиального коэффици-
ента за работу после достижения пенсионного возраста.

- Будут ли индексировать пенсию после 1 января 
2015 года?

- Как и раньше, страховая пенсия будет гарантиро-
ванно увеличиваться государством минимум по росту 
потребительских цен за прошедший год (не ниже инфля-
ции). Также ежегодно по инфляции будет увеличиваться 
и размер фиксированной выплаты к страховой пенсии.

- Что будет с накопительной частью пенсии и с уже 
имеющимися пенсионными накоплениями?
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ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ, 
ИЛИ О НОВОМ ПОРЯДКЕ 
НАЧИСЛЕНИЯ ПЕНСИЙ 

Условия выхода на пенсию 
с 1 января 2015 года:

 достижение общеустановленного 
пенсионного возраста – 60 лет для 
мужчин и 55 лет для женщин;

 наличие страхового стажа, не менее 
6 лет в 2015 году, 15 лет –в 2024-м. 
(10-летний переходный период);

 наличие индивидуального пенсионного 
коэффициента (баллов), равного 6,6 в 
2015 г., 30 – в 2025 г.
При невыполнении одного из условий 

назначается социальная пенсия при до-
стижении мужчинами и женщинами 65 и 
60 лет соответственно.

С 1 января трудовые пенсии в России будут начисляться по-
новому. Как именно? Об этом интервью с заместителем управля-
ющего региональным Отделением ПФР Натальей МЕльНИКОвОй.

- Все имеющиеся у гражданина пенсионные на-
копления будут выплачены в полном объеме с учетом 
дохода от их инвестирования при достижении им пен-
сионного возраста.

- После введения так называемого моратория 
на накопительную часть пенсии много разговоров 
идет о национализации пенсионных накоплений 
россиян…

- До конца 2015 года гражданам дано время, чтобы 
определиться с выбором варианта пенсионного обе-
спечения – формировать пенсионные права только в 
солидарной системе или продолжить формирование 
пенсионных накоплений. Те средства пенсионных на-
коплений, которые были переданы в НПФы в предыду-
щие годы, останутся у них, они продолжат управление 
этими средствами.

- А что будет с негосударственными пенсион-
ными фондами?

- Сегодня создается система гарантирования пенси-
онных накоплений. В настоящее время НПФы проходят 
процедуру преобразования из некоммерческих органи-
заций в акционерные общества. Затем после проверки 
Центробанком и вступления в систему гарантирования 
пенсионных накоплений НПФы и смогут работать с 
пенсионными накоплениями граждан.

- Каким образом граждане могут просчитать раз-
мер будущей пенсии?

- Для тех, кто хочет сам посмотреть, как работает 
новый порядок расчета пенсии, разработан интернет-
сервис «Пенсионный калькулятор». Он размещен 
на сайтах Минтруда (www.rosmintrud.ru) и ПФР 
(www.pfrf.ru). Подчеркнем при этом, что пенсионный 
калькулятор – это модель, которая позволяет примерно 
рассчитать некоторые параметры будущей пенсии и про-
анализировать факторы, которые на него влияют. Точ-
ный расчет пенсии конкретного человека с его помощью 
сделать нельзя, так как это связано со многими личными 
особенностями трудовой деятельности гражданина.

ЧТО НАДО ЗНАТЬ
Молодым людям (тем, кому до 

пенсии еще далеко) 
Страховые взносы в Пенсионный фонд рабо-

тодатель перечисляет с «белой» зарплаты. Чем 
выше заработная плата, тем большая сумма стра-
ховых взносов отражена на вашем индивидуаль-
ном лицевом счете и тем выше будет пенсия.

Гражданам 1967 года рождения 
и моложе 

В течение 2014-2015 гг. необходимо опреде-
литься с вариантом пенсионного обеспечения: 
либо направить всю сумму страховых взносов 
(22%) на формирование страховой пенсии, либо 
помимо страховой формировать еще и накопи-
тельную пенсию (тогда страховые взносы рас-
пределятся:16% – на страховую пенсию и 6% – на 
накопительную пенсию).

Нынешним пенсионерам и бу-
дущим пенсионерам, начавшим 
свою трудовую деятельность до 
2015 года  

Сформированный пенсионный капитал                      
будет переведен в баллы.  При этом все зарабо-
танные пенсионные права сохранятся в полном 
объеме. Размер пенсии не уменьшится.

Работающим пенсионерам 
Пенсии работающим пенсионерам будут вы-

плачиваться в полном объеме.


